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新京报讯 （记者邢世
伟）昨日，在国台办例行记者
会上，针对有台湾民进党人
士提出想到大陆探视陈光诚
一事，国台办发言人杨毅表
示，民进党一些人提出这样
要求是别有用心。

台对大陆招商团
应释善意

近日，有媒体报道称，有

台湾的“立委”表达希望组团
到大陆探视陈光诚的意愿。
杨毅说：“民进党一些人历来
不愿意跟大陆交流接触，这
次却提出这样的要求，显然
是别有用心。”

日前，据媒体报道，有台
湾民进党人士质疑大陆省市
的赴台访问团在台湾进行违
规招商。

杨毅对此回应称，招商
引资不是单方面的，是寻求

两岸互利双赢的通常做法。
近年来，大陆方面一直积极
协助台湾一些地方、团体来
大陆举办招商说明会，进行
招 商 引 资、商 业 推 销 等 活
动。两岸交流合作应该是互
释善意。台湾主管部门应当
与时俱进，尽早修改不合时
宜的政策、规定，以适应两岸
大交流、大合作的新形势，以
利于两岸经济互利双赢、共
同发展。

双方关心议题都
可交换意见

近日，台湾大陆事务部
门负责人表示，在两会第八
次会谈期间，台湾方面将就
大陆的人权状况表达立场。

杨毅称，大陆方面一贯
重视保障人权，大陆在社会
主义民主政治建设方面取
得了重大成就，得到大陆民
众广泛的认同和支持。台

湾一些人不了解大陆情况，
在 那 里 说 三 道 四 ，指 手 画
脚，是不合时宜的。大陆方
面愿在两岸政治对话的进
程中，就双方关心的问题，
包括人权、法治等问题平等
地交换意见，以增进彼此的
相互了解。

对于人权问题交换意见
的具体议题，杨毅表示：因为
进程现在尚未开始，所以具
体会有哪些议题、哪些安排，

现在都还不好说。只要是双
方关心的议题，大陆方面都
愿意交换意见。

杨毅在会上透露，第四
届海峡论坛将于 2012年 6月
16 日至 22 日在福建举办。
对于民进党人士能否参会的
问题，杨毅表示，海峡论坛是
一个两岸民间交流的大舞
台。大陆方面欢迎广大民进
党人士，特别是基层人士，来
参加海峡论坛。

大陆愿与台交换人权问题意见
针对民进党人士希望探望陈光诚要求，国台办发言人称提这样要求别有用心

新京报讯 （记者邢世
伟）昨日，针对联合国大陆架
界限委员会公布涉冲之鸟礁
问题处理结果一事，外交部发
言人洪磊表示，委员会并未认
可日本涉冲之鸟礁主张。

洪磊透露，根据大陆架
界限委员会公布的有关信
息，委员会已通过了其关于

日本外大陆架划界案的处理
意见。日本依据冲之鸟礁主
张的外大陆架未获得委员会
认可。

洪磊介绍，日方提请大
陆架界限委员会审议的外大
陆架权利主张约 74 万平方
公里，最终仅 31 万平方公里
获得委员会认可。在未被委

员会认可的外大陆架主张
中，包括了日本依据冲之鸟
礁主张的、面积约 25 万平方
公里的南九州—帕劳洋脊区
块。日方提及委员会认可了
位于冲之鸟礁以北的四国海
盆区块，但事实上该区块是
基于日本其他陆地领土的外
大陆架，与冲之鸟礁无关。

外交部：日本冲之鸟礁主张未获联合国认可
日本依冲之鸟礁主张25万平方公里大陆架未获认可；联合国大陆架委员会此决定公正合理

洪磊表示，日本向委
员 会 提 出 外 大 陆 架 划 界
案后，中国和韩国多次照
会联合国秘书长，强调根
据国际法，不适合人类居
住 的 冲 之 鸟 礁 不 应 有 专

属经济区和大陆架，要求
委 员 会 不 认 可 日 本 依 据
冲 之 鸟 礁 主 张 的 外 大 陆
架 。 许 多 国 家 也 对 日 方
涉 冲 之 鸟 礁 非 法 主 张 提
出异议。

委 员 会 对 于 日 本 划
界 案 涉 冲 之 鸟 礁 问 题 的
处 理 公 正 合 理 ，符 合 国
际 法 ，维 护 了 国 际 社 会
整 体 利 益 ，中 方 对 此 表
示欢迎。

中方认可联合国委员会决定■ 表态


